

DEL MOMENTO POLÍTICO

OROS SON TRIUNFOS

PROMESAS, NO...

Se aproxima el momento supremo de la vida política nacional, en el que el pueblo es una vez soberano y decide el rumbo que ha de seguir la barca que le conducirá al deshonor o al prestigio. Ya tienen el campo libre los políticos de altura para hacerlo testigo de sus picardías insólitas y descomunales. Ya los pequeños politicastros rurales, caciques entrometidos y jefecillos de pandillas electorales, tienen adquirido un amo que no da ni honor ni oro. Ya los electores sin conciencia se hallan comprometidos a votar al conde de X, al banquero C, o al mercachifle B, por el mero hecho de ser conde, banquero o mercachifle, sin meterse a averiguar—los electores—si el conde es descendiente del traído y llevado D. Julián, que según dice la historia introdujo en España a los árabes, o si el banquero y el mercachifle engordaron con carne de miserable, con el sudor del artesano, con hieles de soldado muerto en injusta batalla o lograron su encumbramiento con «affaires» feos, que les hacen llevar enguantadas las manos para que no se las vean manchadas...

Pues bien, estos ricos de la «fauna» humana, zafioses e ignorantes, y aquellos aristócratas de sangre azul, y por tanto impura—creo yo—que se presentan candidatos a un acta por añadir un título a sus tarjetas o nuevo ingreso en sus cofres, recorren estos días los distritos prometiéndolo a los electores siempre confiados, infinidad de mejoras y mercedes que nunca llegan, aunque hayan conseguido ingresar en las codiciadas huestes parlamentarias, jugando así con la buena fe de los ciudadanos, que ven en cada candidato un padre amante y protector, cuando no es más que un hijastro juerguista y derrochador.

La mayoría de los diputados han sido esto, durante mucho tiempo, y en casi todos los distritos. ¿No están convencidos de ello los electores? Pues si están convencidos los que en esta única ocasión son los amos absolutos del cotarro, ¿por qué no lo remedian...? Por apatía, por cobardía, por servilismo, por impotencia...

Francamente y sin vergüenza, los pueblos, no los caciques, unidos sus habitantes como un sólo hombre, rechacen de plano las «promesas», falsas siempre, sin valor efectivo ninguno, y exijan, ¡sí! exijan, porque pueden exigir en esta época de vergüenzas y de agravios al honor, un anticipo total y metálico, «equivalente a las promesas» que aquellos asaltadores a la buena fe nacional hicieran y suficiente para las mejoras que el pueblo necesite o pretenda. Nada de palabras. «Obras son amores y no buenas razones»—dice el adagio—y en este caso ya se saben cuáles deben ser las obras.

Un pueblo necesita un hospital, una escuela, una carretera. Nada más fácil que ir al diputado—antes de elegirlo, ¡a lo Sancho!—y que él, de su bolsillo, desembolse lo que el pueblo estipule, y así, en unos años, los pueblos habrán ganado algunas mejoras, que nunca se conseguirán fiándose—¡a lo Quijote!—en promesas halagadoras de diputados ricos que jamás cumplen...

Y todo esto hacerlo hasta que el dis-

trito encuentre un hombre de conciencia, honrado y sabio, que le represente en las Cortes «dignamente» y se preocupe con desvelos paternos del bienestar de sus representados, o hasta que la dignidad y la ley electoral se modifiquen de tal forma, que el sufragio se ejerza con toda la moralidad y honradez indispensable en una cosa constitutiva del timón directivo de la nave del Estado, entre los escollos temibles que amenazan constantemente la vida interior e internacional.

ROGELIO HERNÁNDEZ DE LA TORRE
Madrid-13-IV-1923.

COQUETERÍAS

... Me asomo?... ¿No me asomo... en LA TIERRA HIDALGA?...

Esta ha sido mi interrogante, como la de impaciente y supersticiosa jovencilla, que pretendiese hacer del varillaje de su abanico, o de las hojas de una margarita, el horóscopo de su vida, de amores y quereres.

Mi «yo», lucha, vacila, se decide y se retrae; volviendo a decidirse. Por fin, se resuelve y «se ordena pensar»; pero nuevamente reflexiona:—¡Causa tanto miedo escribir...!—¡Es tan permanente la escritura...!

En atropellados borbotones afluyen las ideas a mi mente, entablandose quimérica lucha por brotar primero.

La «caldera» del pensar, marca «alta presión». Hay que soltar vapor, para regular su funcionamiento. Normalidad... y mi «yo», lanza su «mandato imperativo», traducido en corriente motriz que agita e inspira a mi pluma. Todavía al deslizarse ésta sobre el papel, me hace percibir sensaciones de timidez e irresolución, como niña mimosa y vergonzante.

¿Mis temas...? Os indicaré el compendio. Belleza... Ese arma exclusiva de la mujer, para vencer y mandar, «reflejo de la protección Divina», que belleza y hermosura, fueron tenidas desde antiguo, como dones y gracias del Cielo.

Bellezas...! Amor...! Idealismos que en tanto permanecen en santo aumamiento, con lo íntimo de nuestro ser, generan ilusiones...! y las ilusiones son Vidal

FRIVOLINA.

La Viesca y Criado

Con gran asombro recibimos la noticia de que se ha celebrado un convenio entre referidos candidatos quienes han quedado obligados con los electores a la instalación en sus viviendas de un Pararrayos de la acreditada marca WEIS, adquiridos por precios baratísimos al concesionario de esta Región

J. ARIAS HIGUERUELA
quien facilita presupuestos gratis a quien los solicite.

P. ateria y Relojería. ALMAGRO

En el presente número, compuesto de seis páginas, figura una hoja de anuncios CON CARACTER EXTRAORDINARIO.

Carmelo Madrid Penot

Fabricación de Aceites de Oliva, Orujo, Sulfuro de Carbono y Herreraj

BODEGAS DE VINOS FINOS DE MESA DE COSECHA PROPIA.

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Fábrica de Harinas en ALMAGRO

Félix Reinoso y Lumbreras

Procurador de los Tribunales

Intervención y representación en toda índole de asuntos judiciales, tanto en vía civil, como criminal y administrativa.

Gestión de asuntos particulares. — Cobranza de Créditos.

Estafeta, núm. 1. ALMAGRO Teléfono, núm. 19.

BAGATELAS

Ante las urnas.

En estos tiempos mequinos, de honor fracasado y roto, ya —¡vive Dios!— ni siquiera ¡da gana de echar un voto...!

Burla contra burla.

Las elecciones se acercan...
Harta de penas y duelo,
la gran «masa» de electores
se ha fundido en un anhelo
convencida de que el mito
sufragista es un camelo:
¡Dar sus votos al que sepa
«solitarse» mejor el pelo...!

Acertijo.

—¿Quién es Amatriain (Don Rafael)?
—Hay sólo uno que lo sabe: ¡é!!

«¡Tanto monta...!»

—Entre la impúdica y vana
caterera de candidatos,
¿a cuál la próxima lucha
honrarás tu voto dando...?
—¡¡¡A ninguno!!! «¡Tanto monta
Isabel como Fernando...!»

«¡Paz...!»

En el mitin el Alcalde
se nos mostró muy locuaz;
sin un momento inmutarse,
sin un momento dudar,
se levantó de su asiento
y... «¡paz!»
¡¡¡se volvió a sentar...!!!

Una multa.

A un amigo le han impuesto
la multa de cuatro duros
por una «sabrosa falta»
hecha con móvil impuro...
¡Yo también por «esa» falta
pagaría cuatro duros...!

ANILQUIN

FRANCISCO SAINZ

Sastre Madrileño.—Atocha, 17

Anuncia a su numerosa clientela que en breve llegará a esta ciudad, con un variado surtido de géneros para la próxima temporada.

PUBLICACIONES

En esta sección formularemos un juicio crítico de los libros cuyos autores o editores nos remitan dos ejemplares.

EL APOSTOL, novela dramática por NOELLE ROGER, traducción española de FEDERICO-ARMANDO DE VIDAL.—Un tomo de 300 páginas, admirablemente impreso: 5 pesetas. Editorial MUNDO LATINO.—Madrid-1923.

He aquí una notabilísima obra de una de las mejores escritoras francesas contemporáneas, que conocemos en la vida literaria con el nombre de Noelle Roger espíritu fuerte, de grande inspiración, apasionada, ardiente y llena de vida, que, no obstante su vigor mental, responde siempre a la dulce y tierna tendencia en sus descripciones.

EL APOSTOL es una novela dramática de honda emoción, cuya acción se desarrolla, en su mayor parte en Rusia, y en ella campean fantasías, pasiones e ideales, encarnados en admirables arquetipos personales que dan vida a esa acción.

CURACION DE LAS HERNIAS CON EL PRODIGIOSO APARATO IDEAL MORA

Fajas Ventrales para embarazadas, operadas y de la matriz y riñón móvil.
Córsets Ortopédicos para males de Pott y desviaciones de la Columna vertebral.
Aparatos para corregir las desviaciones de las piernas y piel y especiales para tumores blancos.

Grandes talleres de Ortopedia y material para Clínicas y Hospitales.

Representante en ALMAGRO: Lucrecio Romero.

EL FRUTO DEL ANUNCIO

¡Anunciantes! Observad el resultado de la inserción de anuncios:

En la 1.^a inserción—Pasa tal vez desapercibido para el lector.

— 2.^a » =Lo ve, pero apenas se fija.

— 3.^a » =Lo lee ligeramente.

— 4.^a » =Le llama la atención la marca, el precio, etc. de lo anunciado.

En la 5.^a inserción—Toma nota del domicilio del vendedor y nombre del producto.

En la 6.^a inserción—Conversa con su familia sobre el producto,

— 7.^a » =Se decide a comprarlo.

— 8.^a » =Lo compra resueltamente.

— 9.^a » =Lo recomienda a sus deudos y amigos.

— 10.^a » =Los deudos y amigos conversan con sus respectivas familias, alabando el producto y recomendando su adquisición.

En las sucesivas—Se multiplican las utilidades hasta lo infinito.

RESUMEN:

Que para vender hay que anunciarse constantemente.

¡Háganlo ustedes en «LA TIERRA HIDALGA» y nos darán la razón!

La editorial MUNDO LATINO cuenta con una nueva y valiosa obra que aumentará a las muchísimas y selectas de su catálogo, en esta de Noelle Roger, EL APOSTOL.

ANGEL DOTOR.

REPORTAJE

LOCAL

Han salido: Para Madrid D. Máximo Giménez Plaza y su distinguida señora.

—Para Toledo la respetable señora Doña Cándida Pintado.

—Para Orense la familia de D. Cayetano Sempere.

—Para Málaga y Sevilla donde le llevan algunos asuntos de su profesión, el Procurador de los Tribunales, D. Julián Arredondo.

—Para Madrid nuestro querido amigo D. Emilio Piñuela Echeandía, el que dada la simpática inquietud de su temperamento, no tardará en volver a depararnos el placer de saludarle. Así sea.

—Invitación a la armonía. ¡Queridos cofrades de la Filarmónica disuelta! Es imprescindible que los elementos que tan maravillosamente deleitaban la modorra local, reanuden sus instrumentales tareas y mantengan encendida la luminaria del arte de Euterpe. Por estética y por amabilidad espiritual.

—Enfermos:—Se encuentran restablecidos de sus dolencias, D. Carmelo Madrid y bella señora.

—La encantadora señorita Pilar Pérez Huertas se halla mejorada de su enfermedad.

Celebramos vivamente ambos gratos sucesos.

—La señora D.^a Amparo Pérez de Beneytez se encuentra aquejada de un fuerte ataque gripal. Deseamos su pronta mejoría.

Gratos saludos.—Hemos saludado a los apuestos y bizarros «artilleros» don Manuel Cabañas y D. Joaquín Llorca.

—También hemos cambiado un gratísimo saludo con el culto y distinguido médico de Manzanares Don Matías Camacho, que nos ocasionó la sincera satisfacción de pasar unas horas en su compañía.

—Natalicio.—La esposa del Procurador de los Tribunales, D. Francisco Carrión, ha dado a luz con toda felicidad, un robusto niño. Nuestra enhorabuena.

Señor Alcalde:—Por un pudor elemental de policía de abastos, convenría un escrupuloso repaso del pan, para despertar de su invariable somnolencia a los señores panaderos que un día sí y otro también «se duermen en la suerte» de alambicar hasta lo inverosímil el panecillo y la libreta.

Noticias:—Ha pasado una «corta» temporada en esta ciudad, nuestro queridísimo amigo Don Dámaso Guzmán González. Nos ha regocijado íntimamente tan grata compañía, y hacemos votos por su reintegración pronta al amigable cenáculo.

—Don Fidel Grande—que ya desempeñó sus servicios postales en esta ciudad—ha sido nombrado Inspector provincial de Correos de Córdoba.

—¡Luz...! El Ejido de Calatrava está desprovisto de una humilde bombilla eléctrica. Nos explicamos la filarmónica tonadilla de un vecino:

«En mi país no hay luz...» ¡Ni naçal!

—¡Y taquígrafo! Son necesarios señor Alcalde para tomar nota de las copiosas inmundicias vertidas por los concurdáneos conspicuos de las «tasas» aledañas a la calle de las Animas.

Un pájaro de cuenta.—Después de activas pesquisas practicadas por la Guardia Civil de este puesto, se ha logrado detener a Antonio Ruiz Morales, autor de varios robos verificados en casas de campo del término municipal... ¡y de fuera del término...!

Y «aínda mais».—El callejón de la luz eléctrica es un cubil pestilente, impropio de una ciudad medianamente adecentada. Por el momento no queremos ser más explícitos.

GENERAL

Calzada de Calatrava.—De Valdepeñas llegó Don Rafael Amatriain, Ingeniero Industrial y candidato a la Diputación de Cortes por este Distrito con carácter de liberal agrario.

Ha conseguido este Señor, de la Dirección de Agricultura, trocha de zinc y gasolina para la langosta.

—De Madrid llegó el Marqués de Hueter que tuvo una simpática acogida entre sus adictos.

—Han salido para Daimiel, Doña Manuela Martín de Almagro y bella hija; a Ciudad-Real, Don Eloy Maldonado del Forcallo y su encantadora sobrina, Carmen Pignatelli.

Infantes.—En viaje de propaganda electoral, recorre el distrito de Infantes, el diputado provincial D. Cirilo del Río.

Santa Cruz de Mudela.—Se encuentra pasando una temporada en Santa Cruz de Mudela con los Sres. de Casa, do, la gentil señorita Elisa Parras Gil.

Valdepeñas.—El notable abogado valdepeñero D. Luis Caminero, pasa con su familia, una temporada en la colonia de Venta de Cárdenas, acompañado de la bella señora e hijos del distinguido literato, D. Rafael López de Haro.

Tipografía del Rosario.—ALMAGRO

ANÍS HERVÁS

Premiado en la Exposición de Ciudad Real, en Agosto de 1919, con premio de la más alta recompensa en anisados.

MIGUELTURRA (C. Real)

ANIS BALMASEDA

MALAGON.—(Ciudad Real)

Para pedidos, al Representante general en Almagro:

Fernando García Mullor